

22

Queridos hermanos:

Muy conmovido aún por las muchas tribulaciones con que el Señor ha querido probarnos en el comienzo de este curso de 1965-66 os comunico la triste noticia de la muerte de nuestro querido hermano el sacerdote

Rodo. Don Gabriel Moreno Luna

acaecida en esta casa de Campano en la madrugada del día 19 de Diciembre.

Llevaba ya D. Gabriel, dos años de achaques y padecimientos, pero su fuerte naturaleza física había resistido bien los embates de la enfermedad. Ultimamente padecía de una amnesia casi total que hacía que no reconociera a nadie; a finales de Noviembre viendo que ya no tenía casi fuerzas para moverse y que había perdido el apetito, pensamos administrarle la Unción de los enfermos, en medio de la cual pidió delante de toda la Comunidad, perdón al Señor de sus faltas; cosa que nos conmovió pues creíamos que estaba inconsciente; la Sagrada Comunión la recibió varias veces aunque en los últimos días no nos atrevimos a dársela. El día 18, desde por la mañana le advertimos en un estado tal de postración, que llamamos al médico, que nos confirmó en nuestros temores sobre la proximidad del fin de D. Gabriel; a lo largo del día nos turnamos a su vera y por la noche me quedé junto a él en compañía del P. Catequista; a las doce y media de la noche expiraba mientras le daba la absolución.

El entierro constituyó una sentidísima manifestación de lo mucho que se apreciaba a D. Gabriel Moreno; en la capilla, donde se celebró el funeral, no se cabía materialmente; y una larga caravana de coches acompañó su cadáver hasta el cementerio de Chiclana.

Asistió, presidiendo el duelo, el Rvdmo. P. Inspector y un nutrido grupo de salesianos de las casas de Sevilla, Cádiz, Jerez, Puerto Real, Algeciras y otras; así mismo asistieron los familiares de los alumnos y muchos amigos personales de D. Gabriel.

No es fácil condensar en una sencilla carta mortuoria, una vida vivida intensamente en nuestra Congregación.

Rompió sus primeras lanzas como educador en Ronda y allí volvió ya sacerdote, como Director del Colegio de Sta. Teresa; estuvo en Sevilla, Utrera, S. José del Valle, para venir finalmente en el año 1938 a fundar la casa de Campano, juntamente con D. Juan Canavesio y aquí se quedó ya para siempre; en esta casa desempeñó los cargos de Prefecto y Catequista, y cuando ya su edad no daba para tanta lucha, se quedó de confesor, haciendo desde el humilde rincón de su confesonario un alto apostolado que le granjeó el afecto de tantos alumnos como han desfilado por este Colegio.

D. Gabriel, fue un hombre sencillo y bueno, que siempre atendió bien a los que se acercaban a él; gozó de buen humor y gustó de amenizar siempre los actos de la Comunidad con las sencillas poesías que le dictaban su musa popular y su gran corazón.

Tuvo fama de ser un hombre de gran fuerza; hasta el punto de que en S. José del Valle, donde le cogió la República, bastaba que él se pasease por el poblado para que se disolviesen los mitines y reuniones tumultuosas; sin embargo todos los que le trajeron guardan gratos recuerdos de su afabilidad.

Rasgo verdaderamente ejemplar de su vida fue su sencilla obediencia. Para él la voz del Superior era la voz de Dios; en esta su última enfermedad, cuando ya no era dueño de sus facultades mentales, bastaba que el Director le indicara algo para que lo aceptase; a los demás parecía que ni los oía.

Hasta el final dió ejemplo de piedad, rezando el Rosario, sus oraciones y asistiendo a la Sta. Misa y pidiendo con insistencia la Comunión.

D. Gabriel, ha dejado su vida en los campos de nuestra Congregación; fue sencillo, obediente, piadoso... todo lo que se puede pedir a un buen salesiano; trabajó denodadamente mientras se lo permitieron sus fuerzas; al final, el Señor para más probar su virtud, le postró con esta enfermedad, que sin duda le habrá hecho sufrir mucho en sus momentos de lucidez. No me cabe la menor duda de que esto le habrá purificado totalmente y que ya el Señor le habrá otorgado el premio que mereció su laboriosa vida.

Rezad, con todo, por él y por los salesianos de esta casa tan probada.

Vuestro affmo. hermano en D. Bosco,

SALVADOR VILLA, *Director.*

Campano (Cádiz), 1 de Agosto de 1966.

Datos para el necrologio: Sacerdote, D. Gabriel Moreno Luna; falleció en Campano (Cádiz) el día 19 de Diciembre de 1965 a los 77 años de edad, 57 años de Profesión y 50 de sacerdocio.